

INSTITUTO DE INVESTIGACIONES ANTROPOLÓGICAS

ANALES DE ANTROPOLOGÍA



UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO
VOLUMEN XXXII MÉXICO 1995

HONOR A QUIEN HONOR MERECE (JULIO CÉSAR OLIVÉ)

Aunque con pie de imprenta de junio de 1955, me llega ahora *INAH, una historia*, que coordina J. C. Olivé Negrete.

Bella coincidencia: justo a los cien años en que, nacionalmente, se le rinde merecidísimo homenaje al padre, en su sentido más cabal y formal, de la antropología mexicana, Alfonso Caso, al recordar su nacimiento.

Julio César Olivé ha sido, es desde que lo conozco, hace sólo medio siglo, el luchador más tenaz y constante en el reconocimiento de la antropología como sujeto de estudio, también formal, por medio de la Escuela Nacional de Antropología e Historia como institución, de igual a igual con las otras escuelas nacionales, en la perenne búsqueda de conocimiento. El campo de la ENAH es el de la investigación, difusión y enseñanza acerca de nuestras raíces, ya que sin raíces no hay troncos, ni ramas, ni hojas, ni flores.

A lo largo de dos volúmenes, de 513 y 583 páginas respectivamente, y tras reunir a una serie de apreciables colaboradores, Julio César Olivé nos lleva de la mano hacia cómo nació, creció y maduró institucionalmente el INAH, la ENAH.

Es tan normal como humano que los antropólogos, lo mismo que cualquier otro investigador de cualquier campo de estudio de la cultura, nos ocupemos de lo nuestro, de las investigaciones en las que nos encontramos inmersos y hasta obcecados si se quiere. Que alguien, en este caso Julio César Olivé Negrete, vaya más allá y, con arduo y ordenado esfuerzo, nos haga apreciar, paso a paso, cómo hemos llegado hasta aquí, global, nacional, institucionalmente, abriéndonos los ojos, es tan memorable como insólito.

No hace falta más palabras: gracias, muchas gracias, Don Julio César Olivé, por ocuparte de todos nosotros.

Santiago Genovés